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　今年もメーデーの季節がやってきました！ぜひ最寄りの会
場へ参加いただき、労働者の祭典であるこの日を、働くなか
まとともに祝いましょう！ご参加をお待ちしています！
　なお、天候不順で中止など開催に変更があった場合には、
連合福岡ホームページまたは Facebook にて当日８時頃発
信いたします。
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　この時代にこの表現。「雨女」。
でも聞かれれば間違いなく私は
「雨女」だと思う。ここぞという
時には雨が降る。昔、どんたくの

パレードに参加した時も、前夜祭含め３日間の中で、だ
いたいどこか１日は雨が降るとは言われているが、私が
参加した年は３日間とも雨。しかもパレードが中止にな
るほどの大雨。４泊５日の沖縄での平和学習に参加した
時も、お日様を見たのは帰りの空港へ向かう時。行程中

は靴下まで雨が滲みるなど雨エピソードには事欠かない。
　雨といえば、もうすぐ実施されるメーデー。メーデー
もここ数年、雨が続いている。毎年、今年こそはと願っ
てはいるものの、なかなか思い通りにはいかない。しか
し、こうも続くと雨だったからこそ記憶
に残ると思えば雨も悪くないんじゃない
かと思えてきた、なんとなく。でも、そ
うは言ってもね、雨女も望んでるよ。
「今年は晴れてくれんかな」

昨年の福岡メーデー

会場名 開催日 開始 会　場
福岡 4月27日（土） 10：30 福岡市 舞鶴公園「鴻臚館広場」
筑紫・朝倉 4月27日（土） 10：00 大野城市 大野城まどかぴあ 大ホール
北筑後 4月27日（土） 10：00 久留米市 久留米シティプラザ 六角堂広場

小郡・三井 4月27日（土） 10：00 小郡市 小郡市東町公園
※雨天時：小郡市役所北別館２階大会議室

三潴・大川 4月27日（土） 10：00 大川市 大川中央公園
浮羽 4月26日（金） 18：30 うきは市 うきは市文化会館前駐車場
大牟田 4月27日（土）   9：00 大牟田市 延命公園「青空ステージ」
柳川・みやま 4月27日（土） 10：00 柳川市 からたち文人の足湯公園
中筑後 4月27日（土） 11：00 八女市 鉄道記念公園
遠賀川 4月27日（土） 10：00 直方市 ユメニティのおがた大ホール
北九州 4月27日（土） 10：00 北九州市 あさの汐風公園
京築・田川 4月27日（土） 10：00 行橋市 行橋総合公園

　始まりは1886年の５月１日にアメ
リカのシカゴでした。労働環境の改善
を求めて労働者がストライキを起こ
し、８時間労働の実現を要求したこと
に由来します。
　日本では1920年５月２日に第１回
メーデーが東京・上野公園で開かれま
した。第二次世界大戦中は政府により
開催が禁止されましたが、戦後、労働
組合の活動再開とともに再び開かれる
ようになり、日本の労働者の地位や労
働条件の向上、権利拡大をはじめ、人
権・労働基本権の確立、民主主義の発
展、恒久平和の希求に深く貢献し、そ
の役割を果たしてきました。

メーデーとは？

連合福岡
ホームページ

連合福岡
Facebook

連帯の力で  平和と人権を守り  誰もが安心して暮らせる新たなステージへ！
被災地の復旧・復興に向けて  みんなで支え合い・助け合おう！

連合福岡 第95回メーデーに集まろう連合福岡 第95回メーデーに集まろう
連帯の力で  平和と人権を守り  誰もが安心して暮らせる新たなステージへ！

被災地の復旧・復興に向けて  みんなで支え合い・助け合おう！
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　全国の集計と同じく、連合福岡においても全国集計の連合本部報告同様に高水準の賃上げ回答が続いて
います。なかでも300人未満の中小労組における賃上げ分が明確に分かる賃上げ額・率は前回第２回集
計を上回り、現在の集計となった2015闘争以来、最も高くなりました。今後もこの流れをこれから交
渉・回答を引き出していく組合や、組合の無い労働者・企業へ波及すべく、構成組織との連携や社会への
情報発信などに努めていきます。

※（　）は、前年同時期対比

◎�　定昇込み平均賃上げ方式で�、58組合（８組合減）が回答を引き出し、回答額（組合員数加重
平均）は、16,936円（6,163円増）、賃上げ率5.98％（2.05ポイント増）となった。
◎�　300人未満の中小労組では、23組合（13組合減）で回答を引き出し、回答額（組合員数加重
平均）は、11,148円（3,723円増）、賃上げ率4.64％（1.55ポイント増）となった。

平均賃上方式
組合数 定昇相当分込み

賃上げ額
定昇相当分込み
賃上げ率組合員数

計 58組合（▲8組合）
47,209人（2,851人）

16,936円
（6,163円）

5.98％
（2.05ポイント）

300人未満 23組合（▲13組合）
2,176人（▲1,125人）

11,148円
（3,723円）

4.64％
（1.55ポイント）

300人以上 35組合（5組合） �　
45,033人（3,976人）

17,304円
（6,288円）

6.06％
（2.07ポイント）

◎�　賃上げ分が明確に分かる組合の賃上げ額は、13,107円（7,396円増）、賃上げ率4.61%（2.46
ポイント増）となった。

平均賃上方式
組合数

賃上げ額 賃上げ率
組合員数

計 47組合（▲2組合）
44,088人（12,938人）

13.107円
（7,396円）

4.61％
（2.46ポイント）

300人未満 15組合（▲8組合）
1,586人（▲1,118人）

� 9,351円
（5,375円）

3.24％
（1.78ポイント）

300人以上 32組合（6組合）
42,502人（14,056人）

13,247円
（7,371円）

4.65％
（2.44ポイント）

概 要

中小組合が健闘！ 高水準の回答が続く！中小組合が健闘！ 高水準の回答が続く！
2024
春季生活闘争 連合福岡 第3回 回答集計結果2024
春季生活闘争 連合福岡 第3回 回答集計結果

次回集計は４月22日（月）にホームページなどで公表予定です。
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　連合福岡は、連合福岡議員懇談会と連携し、福岡県に要求している政策・制度の実現に向け、取り組みを進
めています。今号から、連合福岡の政策・制度要求を反映した項目を中心に福岡県議会での代表質問を報告し
ます。
　福岡県議会２月定例会では、連合福岡議員懇談会の「大橋克己」県議（大牟田市）、「堀大助」県議（行橋
市）が代表質問を行いました。

民主県政クラブ県議団　大橋　克己　（大牟田市）
●�新年度の当初予算・2月補正予算案は、コロナ対策関連予算を除外
して比較すると過去最大の予算になっています。予算案は持続可能
な社会を第一に掲げられ、過去の予算とは違う印象です。不登校特
例校の設置など、こどもたちへの多様な学びの場の提供、物流にお
ける2024年問題を見据えた働き方改革への取組み、中小企業の持
続的賃上げによる賃金と物価の好循環の実現をめざすなど、連合福岡の政策・制度要求に基づき、我が会派
が強く主張してきた政策が多数組み込まれた予算案となっています。

●�能登半島地震災害に関する本県の災害対策では、新たな活断層を追加した防災アセスメント調査を実施し、
地域防災計画を改定する、また水道の基幹管路の耐震化や、多くの女性を防災・災害対応へ参画を働きかけ
る、との知事答弁を得ました。

●�「困難な問題を抱える女性への支援に関する法律」は、必要な場合は自立までの「支援」という伴走型の施
策の実施と女性の人権尊重を実現するものと私たちは認識しています。この法律施行に伴い、県の基本計画
は関係機関、学識経験者等による支援の在り方の議論を踏まえ策定するとの方針が明らかにされました。

●�私の地元である大牟田市が設置する夜間中学「ほしぞら分校」に関し、専任の教頭及び養護教諭等やスクー
ルカウンセラーの配置を含め必要な人員配置を支援すると教育長が明言しました。

大橋 克己
Facebook

新政会福岡県議団　堀　大助　（行橋市）
●�知事任期３年目の総括と予算案について、公約達成の見通しも含
め、３年間の総括と最終年度への意気込みを伺いました。また、２
月定例会が予算議会であることから、重点施策の狙いを質し、その
上で、物流の2024問題におけるトラックドライバーの環境改善な
どを掘り下げました。

●�災害対策について、能登半島地震を受け、本県による被災地支援体制や木造住宅の耐震化促進、道路啓開計
画について質しました。

●�自動車政策として幅広く問いました。自動車税の将来予測（減少）や若者の車離れに関し、若者割などの減
税策を提案。また、自動車整備士不足問題、自動運転普及に伴う道路管理上の課題、整備不良・不正改造車
対策、ダイハツグループの出荷停止に伴う県内中小企業支援なども取上げました。
　�その他にも、国際交流やインバウンド対策、学校での生成�A�I�活用や英語能力向上など、教育問題も盛込み
ました。

堀　大助
Facebook

その他、代表質問・一般質問・委員会等での質問項目等（抜粋）

●治療と仕事の両立支援について（代表質問）
●�多様化する学びへの対応について（代表質問）
●�廃食用油のリサイクルとバイオディーゼル燃料
の利用推進について（一般質問）

●子ども医療費の助成について（一般質問）
●�地域生活支援事業について（一般質問）
●�こども・若者の自殺対策について（一般質問）
●�取引の適正化、価格転嫁の円滑化に向けた取り
組み（予算・決算特別委員会）
　※知事保留質疑も実施

代表質問をする大橋県議

連合福岡議員懇談会 ２ 月 議 会 報 告
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シリーズ
❷

連合福岡推薦候補予定者の人となりを知っていただくために、「これだけは譲れない」
と思うことを聞いてみました。 ※QRコードからプロフィール等の詳細をご覧いただけます。

第50回衆議院議員選挙 連合福岡推薦候補予定者

福岡市城南区の一部、早良区、西区、
糸島市

　私は1979年生まれの
44歳です。次期衆議院選挙にチャ
レンジさせて頂くことになりまし
た。日常は県議としての業務をこ
なし、土日は早良区・西区・城南
区（一部）・糸島市を廻りながら街

頭でマイクを握ったり、ビラを配ったりしており、よく組
合員の皆さんに激励をして頂いています。
　私の譲れないものは、福岡県産米の「元気つくし」で
す。お米をこよなく愛する農業従事者でもあり、減農薬の
農産物を作っています。街頭や農作業をしているところを
見かけたら手を振ってください。
　政治について譲れないことは、「政治とカネ」の問題に
決着をつけることです。その決着をつけるためには政権交
代が必要と考えます。教育の無償化、国民生活に資する
人への投資に力を入れること、それも私のこだわりです。
　とにかくお米が好きです。大好きなこだわりの「元気つ
くし」を食べて、衆院選に必勝を期すためにパワーを付け
て頑張ります！

仁
に

戸
え

田
だ

元
げん

氣
き

 さん

（新人） （新人）

福岡市東区の一部、宗像市、古賀市、福津市、宇美
町、篠栗町、志免町、須恵町、新宮町、久山町、粕屋町

～若き我が闘争～
　多くの働く皆様と同じかもしれません
が、私の朝は一杯のコーヒーから始まり
ます。
　そしてこれは皆様と違うかもしれませ
んが、朝ご飯はこのコーヒーのみです。

　このこだわりが始まったのは大学時代からです。その理由は大学
から院生時代の６年間続けていた、深夜から未明にかけてのドーナ
ツ店でのバイトでの生活です。店で余ったコーヒーは持ち帰って翌
日の朝に飲んでいました。そのバイトで労働闘争がありました。原
因はドーナツ店での中華料理（飲茶）導入です。大幅にオペレー
ションが増える状況、スクラップなきビルドが行われました。
　我々夜勤勤務者は機材清掃も増えるため、さすがに条件闘争に
入りました。要員の増強、時給の大幅アップを求めましたが交渉は
平行線でした。しかし、店長のある一言で事態が一気に動くこと
に。「あ、余った飲茶はたべていいよ」この言葉で妥結したのです。
　まさかの現物支給！学生の私たちはむしろ歓喜しました。夜中に
おなかいっぱいになることで、朝食を抜く習慣が身についてしまい
ました。それ以来、基本的に朝ご飯無しが続いています。私の人生
初の労働闘争と朝ご飯とのこだわりの始まりでした。

許
このみ

斐亮
りょうたろう

太郎 さん

福岡４区福岡３区

※�申し込み、問い合わせは、最寄りの地域協議会・
労福協（地域労福協）に電話で予約して下さい。
　　　10時〜17時（土日祝日を除く）
エ リ ア ５ 月 ６ 月 エ リ ア ５ 月 ６ 月

福　　　岡
14日(火) 11日(火)

遠　賀　川 31日(金) 28日(金)
28日(火) 25日(火)

筑紫・朝倉 7日(火) 4日(火) 北　九　州 15日(水) 19日(水)
北　筑　後 21日(火) 18日(火) 京築・田川 8日(水) 5日(水)
南　筑　後 8日(水) 12日(水)

「れんごうふくおか」は再生紙を使用しております。

福岡県労福協主催

SCHEDULE
５月11日　ユースター委員会　ワールドCafé2024
　　22日　第７回　四役会議
　　25日　中小・地場労組活性化学習会
　　28日　第８回　執行委員会


